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平成28年国立市議会第4回定例会 

行政報告 
 
おはようございます。 

皆様のご出席をいただき、第4回定例会が開会されますこ

とに対し、深く感謝申し上げます。 

 

去る 11月 16日、かねてより病気療養中でありました   

佐藤一夫市長が永眠されました。69歳でした。11月19日に 

通夜を、翌日の20日には告別式をご遺族と市との合同葬で 

執り行い、およそ2,000名もの数多くの方々にご参列いただ

きました。議長をはじめとする市議会議員の皆様、葬儀に 

ご参列いただいた皆様、また市役所ロビーの記帳台・献花台

にお越しいただいた皆様に対して深く感謝申し上げるととも

に、ここで改めて、故佐藤一夫市長に哀悼の意を表します。 

 

それでは、9月定例会以降の行政執行の主なものについて

ご報告いたします。 

 

初めに、政策経営部関係です。 

市民表彰についてですが、11月6日に開催された第47回 

くにたち秋の市民まつりにあわせて、市民表彰式典を大学通



 -2-

りにおいて挙行いたしました。表彰を受けられた皆様に改め

てお祝い申し上げるとともに、ご参列くださいました市民及

び議員の皆様並びに関係者の皆様に深く感謝申し上げます。 

 

次に、オンブズマン制度の創設についてですが、国立市 

らしいオンブズマン制度を創設するため、10月20日から11月

9日までパブリックコメントを実施するなど、慎重に検討を

重ねてまいりました。 

本定例会に、国立市総合オンブズマン条例案を提案してお

りますので、よろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

 

次に、「国立市公共施設等総合管理計画（素案）」につい

てですが、国立市これからの公共施設等の在り方審議会から、

11月21日に同計画についての中間答申をいただきました。 

 

次に、行政管理部関係です。 

第46回東京都消防操法大会についてですが、10月8日に東

京消防庁消防学校にて開催された同大会におきまして、国立

市消防団第３分団が、これまでの訓練の成果を遺憾なく発揮

し、規律厳正にて士気旺盛な消防操法を展開し、見事優勝を

果たしました。 
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国立市消防団の同大会での優勝は初めてであり、北多摩地

区におきましても、15年ぶりの優勝となりました。 

 

次に、熊本地震に係る職員派遣についてですが、全国市長

会からの要請に基づき、平成28年（2016年）10月1日から 

平成29年（2017年）3月31日までの間、被災住宅の応急的な

修理業務を支援するため、熊本県熊本市に職員1名を派遣し

ております。今後も必要に応じて対応してまいります。 

 

次に、健康福祉部関係です。 

ＪＲ南武線谷保駅のバリアフリー化事業についてですが、

これまでＪＲ東日本八王子支社と共同して事業を進め、平成

27年（2015年）3月に改札内にエレベーターを設置し、共用

が開始されました。改札外のエレベーターについても設置を

進めてまいりましたが、この度設置が完了し、10月30日より

共用を開始しました。ご協力いただきました関係機関及び近

隣住民の皆様に厚く御礼申し上げます。 

 

次に、認知症施策についてですが、9月22日に一橋大学 

兼松講堂において、国立市在宅療養推進連絡協議会と協働し

て、第5回国立市認知症の日イベントを開催し、市民の皆様
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をはじめ、517名の方々にご参加いただきました。 

当日は、認知症アクションミーティングの報告、国立第三

小学校の児童と当事者の方々による合唱を行ったほか、「当

事者のおもいによりそう」をテーマとした認知症のご本人に

よる基調講演や国立市医師会長を交えたパネルディスカッシ

ョン等を行いました。 

また、10月6日には、東、西、谷保の市内３地区において、

「一人で外出して迷ってしまう認知症高齢者」への声かけ模

擬訓練を実施しました。市民の方々や下校時の児童も合わせ

て、総勢111名の参加がありました。国立駅前では、認知症

の方の見守りとして位置発見システムを活用する実験も行い

ました。 

認知症になっても、地域の見守りの中で安心して住み続け

られるまちを目指し、今後も取り組みを続けてまいります。

ご参加いただいた皆様に御礼申し上げます。 

 

 次に、国民健康保険税課税限度額の改定についてですが、

8月23日付けで国民健康保険運営協議会に諮問し、慎重な審

議を経て、10月24日に答申をいただきました。 

本定例会に国立市国民健康保険税条例の一部を改正する条

例案を提案しておりますので、よろしくご審議のほどお願い
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申し上げます。 

 

 次に、子ども家庭部関係です。 

夜間・休日の女性相談についてですが、多様な問題をかか

える女性を支えるための仕組みとして、10月1日より市役所

閉庁後及び閉庁日における女性電話相談事業を開始しました。

事業の実施にあたり、委託事業者を公募し、経験豊かな相談

員を有するＮＰＯ法人を選定しました。10月は6人の方から

の延べ42回の相談がありました。支援を要する方につきまし

ては、市が受託事業者と連携しながら支援に結びつけてまい

ります。 

 

 次に、国立市保育審議会の答申についてですが、諮問内容

のうち、残りの２事項「公立保育園民営化ガイドラインの作

成について」と「その他公立保育園の民営化に必要な事項に

ついて」の審議を重ねていただき、この度、11月10日に答申

をいただきました。 

 

次に、生活環境部関係です。 

第47回くにたち秋の市民まつりについてですが、開催日の

11月6日は晴天に恵まれ、天下市、一橋祭との同日開催効果
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もあり、終日多くの方々で賑わいました。今年は、天下市、

一橋祭、市民まつりの共同企画として、「三祭合同ダンス」

が披露され、一体感のあるまつりを表現することができまし

た。 

 

次に、花と緑のまちづくり事業についてですが、くにたち

花と緑のまちづくり協議会と協働で進めてきた路地庭づくり

が作業の節目を迎え、10月1日にお披露目会を行い、草花で

ほのかに香る路地庭を来場者に観ていただきました。今後も

住宅街の路地沿いの緑化を地域の方と一緒に進めてまいりま

す。 

 

次に、電気自動車用急速充電器についてですが、走行距離

の短い電気自動車のインフラ整備として市庁舎に設置し、無

料で開放してきましたが、社会状況の変化により10月3日か

ら有料化いたしました。今後も地球温暖化対策の一環として

走行中に二酸化炭素を排出しない電気自動車の普及を推進し

てまいります。 

 

次に、家庭ごみ有料化の実施方針についてですが、平成28

年（2016年）第3回定例会建設環境委員会でご報告いたしま
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した「家庭ごみ有料化の実施方針（案）」に対し、9月から

10月にかけて、市民意見交換会及びパブリックコメントを行

い、合わせて200件を超えるご意見をいただきました。いた

だいたご意見を踏まえ、「家庭ごみ有料化の実施方針」を策

定いたしました。 

本定例会に国立市における廃棄物等の発生の抑制、循環的

な利用の促進及び適正な処分の確保に関する条例の一部を改

正する条例案を提案しておりますので、よろしくご審議のほ

どお願い申し上げます。 

 

 次に、農業まつりについてですが、国立市農業展実行委員

会の主催で、11月12日、13日の二日間にわたり農業まつりが

開催されました。くにたち野菜や果実の品評会、野菜の販売

のほか、市民参加型のイベントなどが企画されました。また、

11月13日には消費生活展が同時開催され、延べ2,500人の市

民の皆様にご来場いただきました。 

 

 次に、稲作体験についてですが、10月7日に城山さとのい

え前の体験水田において、農業委員会の指導のもと、市立小

学校８校の５年生による稲刈りを実施いたしました。 

また、10月15日には、市民向けに提供する稲作体験として、
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東京みどり農業協同組合の協力を得て、総勢42名で稲の収穫

を行いました。秋晴れのもと、鎌を使った稲刈り、稲架
は ざ

に干

す作業を体験し、農協青壮年部による芋煮が振る舞われまし

た。 

 

次に、清化園跡地内施設5周年記念事業についてですが、

清化園の跡地を活用した官民連携事業として複合商業施設

「フレスポ国立南」と「南区公会堂」が建設されて5周年を

迎えました。このことを記念して、清化園跡地内施設運営者

連絡会が主体となって実施した11月26日の共同のセレモニー

をはじめ、各施設で様々なイベントが開催されました。 

 

次に、都市整備部関係です。 

放置自転車クリーンキャンペーンについてですが、10月 

22日から31日までの期間でキャンペーンを実施いたしました。

25日には関係団体にご協力いただき、市内3駅にて総勢95名

が参加し、約7,000枚のチラシの配布や呼びかけなどの広報

活動を行いました。ご協力いただきました関係団体の皆様に

深く感謝申し上げます。 

 

次に、建物の耐震化の取り組みについてですが、環境フェ
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スタの開催にあわせ、10月22日に市民総合体育館入口にて、

地震対策に関する相談や工法の展示を行う、耐震フェアを開

催いたしました。 

また、市の木造住宅耐震化助成の対象となっているお宅に

対し、資料をポスティングして耐震化の啓発活動を行いまし

た。 

 

次に、まちづくり推進本部関係です。 

国立駅周辺整備事業についてですが、10月22日に国立駅周

辺整備に関する駅前報告会を実施いたしました。当日は

1,200人の方にご来場いただき、様々なご意見を伺いました。

いただいたご意見を踏まえ、さらに国立駅周辺整備事業を進

めてまいります。 

また、旧国立駅舎再築用地に関する覚書を、東日本旅客鉄

道株式会社と10月31日付けで締結いたしました。なお、本定

例会に関連する補正予算案を提案しておりますので、よろし

くご審議のほどお願い申し上げます。 

 

次に、町名地番整理による町区域の新設についてですが、

11月21日付けで、市の南東に位置する大山道周辺地区を「谷

保七丁目」といたしました。今後も、計画的に町名地番整理
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事業を進めてまいります。 

 

次に、教育委員会関係です。 

第３回青少年音楽フェスティバルについてですが、10月 

23日にくにたち市民総合体育館において開催いたしました。 

市内の公立、私立小中学校13校の吹奏楽部、金管バンド、

合唱部等が集い、日頃の練習の成果を発揮し、音楽を通じて

心のこもった演奏や表現を伝える素晴らしい会となりました。 

 

次に、国立市立学校給食センター整備基本計画についてで

すが、平成28年（2016年）第2回定例会総務文教委員会にお

いて計画（案）を報告いたしましたが、その後パブリックコ

メントを行い、概ね計画案の内容のとおり、計画として策定

いたしました。 

 

終わりに、本定例会には、平成28年度国立市一般会計補正

予算案等24議案を提出しておりますので、よろしくご審議い

ただきますようお願い申し上げます。また、本定例会常任委

員会にて報告を予定しておりました案件につきましては、提

出を予定しておりました資料を、準備が整いしだい参考資料

として送付いたしますので、ご了承くださいますようお願い
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申し上げ、行政報告といたします。 

            

平成28年（2016年）12月2日 

国立市長職務代理者 

副市長  永見 理夫 


